

DIRECTOR

JORGE MIRANDA

# ACTUALIDADES

Periódico de divulgación geográfica, cultura femenina e infantil.—Asistente de la sociedad geográfica de Chicago. Órgano de la Agricultura Industria y Comercio

No. V

SAN JOSÉ, JUEVES 7 DE MAYO DE 1942

Año I

## Deducciones al mensaje explicativo del Sr. Presidente

### Lo que defiende el ejército inglés en Libia

La obra moral y material, de inmenso valor y vasto esfuerzo, alcanzada por el actual gobernante Dr. don Rafael Angel Calderón Guardia, en el segundo año de su administración pública, se sintetiza con volumen elocuente y veraz, en el manifiesto que él acaba de presentar al Soberano Congreso, al inaugurar felizmente sus labores ordinarias. De este manifiesto tomamos los siguientes datos que señalan el contemporáneo florecimiento del país, dada la honestidad de los hombres que dirigen la actual administración y bienes del Estado:

#### A LO QUE ASCENDIERON NUESTRAS RENTAS

El mensaje dice así:

Para terminar con este capítulo, incluyo el detalle de entradas y salidas durante el año, ellas ascendieron a la suma de ₡ ..... 24 602 822 89.

Los gastos autorizados por el Presupuesto, incluyendo en cada Cartera las cuentas del Ferrocarril, ascienden a ₡ 47.393.502 89

#### LA DEUDA PUBLICA

Al 31 de Diciembre la Deuda Pública ascendió a la suma de ₡ 149.195.13.

#### LA CUESTION ELECTORAL

Pasando a otro orden de conceptos, creo de mi deber manifestar que se impone una depuración de nuestras prácticas electorales; y como medidas perentorias señalo, des de luego, la exigencia de la cédula electoral y la exclusión automática de las listas de votantes de los ciudadanos que fallezcan o se inhabiliten, así como la inclusión de oficio en ellas de quienes vayan llegando a la edad exigida para el ejercicio del sufragio.

#### LA OBRA MATERIAL

La labor material de Fomento realizada en el curso del año administrativo que comprende el presente informe, fue muy vasta. Desearía enumerarla en este Mensaje, bastando a mi propósito los siguientes importantes datos:

Obras Públicas realizadas	66	En ejecución	68
Total		134	

#### FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

La Empresa Nacional del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico, sobre la cual interesa dejar referencia, ha correspondido también a los múltiples esfuerzos del Gobierno. Para dar idea de su pujanza creo del caso consignar algunas cifras que son elocuentes: esa empresa tuvo durante el año una entrada total de ₡ 4.442.045 85, con un volumen de gastos de ₡ 4.017.839 19.

Las entradas son iguales a la de los años de 1937 y 1940, y muy superiores a las de los años de 1932, 1933, 1934, 1935 y 1936. Además, cuenta ahora la Empresa con una estación adecuada a su gran importancia.

#### LA CULTURA NACIONAL

Creo del caso cerrar este capítulo con algunas cifras estadísticas que revelan, en forma elocuente, el incremento que ha alcanzado la cultura en Costa Rica.

En el año 1940, había 688 escuelas; hay ahora 697, cuyas aulas fueron frecuentadas en este curso por 73 322 alumnos, cifra que se descompone así.

Estudiantes de primera enseñanza	69,718
Estudiantes de segunda enseñanza	2,324
Estudiantes universitarios	780

La guerra en Africa Oriental, sin duda alcanza hoy la mayor repercusión. La importancia activa para la destrucción de las fanalías totalitarias, por su acción estratégica.

Desde Egipto, el poderoso ejército inglés, que al momento alcanza en sus frentes el máximo de la beligerancia, mantiene cuatro objetivos militares decisivos en la actual configuración mundial para su victoria.

1º Apoyar el Africa Ecuatorial de los franceses libres para la neutralidad de la escuadra de Vichy y sus colonias armadas.

2º.—Para exigir a los nazis y fascistas de Alemania e Italia, el envío a través del Mediterráneo Central, grandes contingentes de tropas, barcos, armas y alimentos que son diezados primero por los cañones de la flota en el mar, mandándolos a su fondo; y destruir el saldo por las fuerzas reales al mando del joven militar Ritchie que adorna hoy las páginas de ACTUALIDADES con su pundonorosa efigie.

3º.—La sólida defensa de Suez, Malta y Egipto. Así el frente ruso también alcanza una relativa disminución en su efectivo bélico, perdiendo en vigor la ofensiva alemana en cualquier intento hacia el Cáucaso, Moscú o Leningrado.

Las democracias deben estar seguras de la victoria en Suez. Alemania sólo ocuparía la boca occidental del Mar Rojo, con doscientos años de una incesante batalla, empujando en todo tiempo, el minimum, 30 millones de soldados.

Libia, donde se libra la más encarnizada lucha en la guerra actual, no es sino un extensísimo territorio estéril, que perteneció primero al Imperio Romano, después a Turquía, y no ha sido nunca célebre hasta hoy que el ojo militar inglés lo ha convertido en el más tormentoso campo de batalla donde cayó vencido el ejército de Italia y las divisiones de Hitler experimentan las más grandes derrotas.



MAJOR GENERAL  
**NEIL METHUEN RITCHIE**

C. B. E., D. S. O. M. C.

Nuevo Comandante en jefe del 30. Ejército Británico en el Norte de Africa — tiene apenas 45 años.

Fueron extendidos 380 títulos de bachiller, de los cuales 422 correspondieron a los colegios oficiales y 66 a los particulares.

#### LA CLINICA INFANTIL

En el período que comprende el presente informe se establecieron nuevas clínicas infantiles, habiendo sido atendidos, en sólo la Clínica Central de la ciudad de San José, 10,670 niños.

#### CONTRA LAS EPIDEMIAS

El Departamento de Epidemiología ha batido su propio record, pues fueron vacunadas en el año, 10,860 personas: 7,520 contra la tifoidea, y.... 3,340 contra la difteria.

## ALICE STORE

ALICIA DE CHAJUD

SURTIDO PERMANENTE DE SOUVENIRES DE COSTA RICA

AVENIDA CENTRAL  
ENTRE CALLES 5 Y 7  
TELEFONO 5312

SAN JOSÉ DE COSTA RICA  
AMÉRICA—CENTRAL  
APARTADO 703

Del América 75 vs. al Oeste

# FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

**RAPIDO - ECONOMICO - SEGURO**

Si Ud. es previsor debe ocuparlo  
para el transporte de sus pro-  
ductos y mercaderías



**Si Ud. no ha aprovechado los mag-  
níficos servicios de este Ferroca-  
rril Nacional, hágalo hoy mismo**

*Claudio Cortes*

Administrador General

## ECOS DE SOCIEDAD

### Murió un gran hombre de C. Rica

El 25 del corriente mes dejó de existir en la ciudad de México a donde se había dirigido en asunto de negocios, el distinguido caballero y gran empresario de esta plaza, don Mario Bengochea Dent.

Su muerte ha llenado de doloroso sentimiento a toda nuestra sociedad, pues don Mario fue un hombre íntegro, ciudadano de proyección, infatigable en los campos del honor y del trabajo.

Era gerente y fundador de la gran empresa Tabacalera Costarricense y Director del Banco Nacional de Costa Rica, miembro de la Directiva del Crédito Hipotecario e impulsador de otras muchas empresas comerciales de enorme perspectiva.

Los restos mortales fueron traídos y en la Iglesia del Carmen de esta ciudad se le hicieron pomposas honras fúnebres, habiendo constituido el sepelio una de las más dolorosas notas luctuosas que haya presenciado la capital de la República.

ACTUALIDADES da su más sentido pésame a la honorable señora doña Blanca de Bengochea, a su hijita, a la venerable madre del extinto, a los hermanos y demás miembros de la atribulada familia.

### DE REGRESO A SU PATRIA

Esta para regresar a su patria, Nicaragua el ilustre caballero don Constantino Lacayo, de la mejor sociedad de aquel país. El señor Lacayo llegó a Costa Rica con el fin de operar a una de sus niñas que padecía de los ojos, lo que ya está felizmente bien. Nos alegramos y les deseamos buen viaje a los distinguidos viajeros.

### DUELO BLANCO

— Los esposos Juan Bautista Hernández Alvarado y Carmencita González de Hernández, sufren con resignación el doloroso desaparecimiento de su tierna niña, fruto de su hogar, Flor de María, a los cuales le deseamos que Dios repare los sufrimientos.

### DE REGRESO

Se halla en el seno de su familia el regreso de Puntarenas donde pasara una temporada de mar, la espiritual Srta. Consuelito Gómez, hija de nuestro buen amigo don Jesús Gómez. Reciba nuestro atento saludo.

### Ya comenzó el mes de María, con gran pompa y regocijo

Con gran pompa y regocijo, la gran familia cristiana ha principiado los rezos del mes de María Santísima.

Pasa a página seis

## MEXICO POR MI PLUMA Y MI LAPIZ

Mientras Europa vivía a la greña, Bolívar e Hidalgo independizaban la América

III

Las convulsiones en Europa, provocadas por las naciones rivales, hacían del rudo cañón el ídolo más grande que adoraba el hombre y ya iban los ejércitos sobre Viena en Austria, ya cruzaban el Tagliamento en Italia, o tomaban Asteritz, presentando a la humanidad por la miatanza el riñón sonoro escándalo de la época 1788 - 1807 con Carlos IV que abrió las puertas españolas a Napoleón, para que entrara triunfal con su carro de guerra a Madrid y se perderían para siempre las hermosas perspectivas de paz.

España cayó vencida en esa triste cruzada bajo las banderas de las águilas francesas, que volaban como la luz del relámpago apocalipsis conquistando a los pueblos y a las naciones, como un alud, para colmar el insaciable predominio del emperador de los franceses.

El Imperio del Cid Campeador, provocó desde el reino de los Reyes Católicos, por varios siglos, la rivalidad potencial en Europa y en los mares, por la posesión de sus extensísimas colonias; pero una vez que sus armadas fueron aniquiladas al fin por las legiones marinas de los ingleses en los mares, fácilmente, en un instante, provino su consiguiente derrumbamiento, al extremo que su vasto territorio colonial de aquí, quedó a merced de sus propios destinos y expuesto a la conquista de los enemigos egoístas y piratas que lo codiciaban. Las colonias de España, presas en esas circunstancias, aprovecharon la ocasión para su independencia.

Fue en ese lapso difícil de vacilaciones de la suerte en que se debilitaba la vieja raza, mezola indomable de godos, vikingos y árabes, que otrora se cubriera de glorias en la batalla de Lepante, y que indecisa ante la diaphanidad y el rodaje de las nuevas ideas antimonárquicas de los enciclopedistas franceses, dejaba caer estruendosamente su cetro grandioso y tradicional. Fue en esas circunstancias especiales que México se reveló a la humanidad agigantado, afectuoso, todo corazón, al lado de la madre patria, en su verdadero valor, grande, noble, viril y leal, consecuente, descollante su conducta, comprometido a la fidelidad en aquella lid adversa en que humillado por los bárbaros, descendía el sol de España, que les dió luz y sangre nueva.

En los tiempos presentes, nos interrogáramos, los que conocemos el carácter del regío México, por qué se mantuvo sometido, al lado de España en esa fecha?

Sencillamente, porque ella, España, sublimizada por el cariño, había vaciado toda su sangre, toda su genealogía, de zona a zona, para levantar a los indios de sus dominios, hacia planos superiores, de vida civilizada y espiritual en el bregar de la evolución continental y en la confederación de pue-

Pasa a la página cuatro.



¡Tengo diarrea, maestro!...  
¡Pues váyase a su casa  
y no regrese hasta no  
haberse curado con ELDIFORMO

## Los solemnes actos del 1º de Mayo

Nada más elocuente para nuestro país en la época que vivimos de locomoción, que el haber consagrado a la acción y efecto del trabajo, el primer día de mayo, para asueto del obrero, que ha constituido, que ha pulido con su mano y cerebro, la obra perfecta sobre la cual descansa la presente civilización.

El obrero costarricense lo celebró esta vez con un silencio recogimiento y si alguna alegría observamos, fue en la intimidad del hogar, en el seno cálido de la familia.

Todo el día hubo disparos de bombetas.

Por la tarde, el gremio de trabajadores de la capital hizo un majestuoso desfile portando profusión de carteles, gallardetes y estandartes, durante el cual la multitud observó la mejor composición. Por la noche se paseó por los parques y teatros manifestando muy especial animación y júbilo.

Muchísimos obreros, con la mayoría desencia y cultura, en los cafés, tomaban cervezas nacionales, Bavaria Gold e Imperial. Después departían y pronuncian discursos alusivos a la gran fecha que conmemoraban en ese gran día.

Pasa a la pág. cuatro

Cooperamos honrosamente  
al desarrollo Agrícola  
Comercial e  
Industrial  
de Costa Rica

4.853.418

LIBRAS DE CARGA

SISTEMA



TACA

Compañía Taca de Costa Rica  
Servicio LOCAL e INTERNACIONAL

41.235

DE PASAJEROS

EN  
1941

## De las enseñanzas de Jesús



Dios creó el hombre en condiciones de admirar, aplaudir y amar todo lo que fuera alto y excelso.

Pero vino la caída de la humanidad en el pecado, y desde entouces nos molestan todas las superioridades, todos los sobresalientes, todos los de arriba.

Hay una mujer bella, un hombre sabio y un señor rico ¡Ay! de ellos si no bajan de su belleza, de su sabiduría y de sus dineros, para humanizarse, humilitarse, con las que no son bellas, con los que no son sabios, con los que no son ricos.

A una mujer bella que no desciende a las demás mujeres, éstas la admiran, pero la odian inconscientemente. Al sabio y al rico, que no descienden y se humillan y se democratizan, los que no somos sabios ni adinerados podremos admirarlos también, pero sin darnos cuenta queremos verlos derrotados y vencidos.

Ah, pícaro gusano de la caída, que no puedes digerir ninguna grandeza, que no se emulsiona antes con tus debilidades! Así somos mejor dicho, así estamos, porque por naturaleza fuimos creados originalmente de otro modo.

He aquí el consejo que yo daba a una señorita muy guapa: *Obre de tal manera que no le tengan antipatías las feas.*

Todo esto es una verdad tan exacta, que Dios no se manifiesta al mundo en su trono, con sus ángeles, con su gloria, con sus potestades. El hombre caído, el hombre pecador hubiera concluido por molestarse de Dios.

Y es que Dios se manifiesta a los hombres, a la vida y a la historia hecho gusano de la tierra, sangriento en una cruz; lleno de llagas y de ignominias. El Calvario es un golpe divino de la democratización sublime. Es Dios que se emulsiona con todas nuestras debilidades para que podamos digerirlo los gusanos caídos.

Y volví a repetir: ¿A qué cosa diré que se asemeja al reino de Dios? Es semejante a la levadura, que tomó una mujer y la revolvió en tres medidas de harina, hasta que hubo fermentado toda la masa. E iba enseñando por las ciudades y aldeas, de camino para Jerusalén.

(San Lucas.—XIII—20, 21, 22)

Quien ha visto el efecto de la levadura en la masa inerte de harina de trigo entenderá cabalmente esta expresiva y exacta comparación. La levadura da vida a la masa, la agrada, la enriquece como alimento. Es una fermentación, vida de microorganismos que se agitan, crecen, vibran y se

Pasa a la Pág. seis

## La razón de las democracias para la suprema victoria

La ciencia política es innata en la humanidad desde que en la tierra apareció la familia bajo la autoridad del padre y la madre. Se fue extendiendo a medida que los hijos aumentaban y se propagaban al extremo de formar un pueblo respetuoso a sus deberes y a sus derechos que le daban ventajas y desventajas de acuerdo a la obediencia.

Los sistemas políticos se nos han manifestado con distintos nombres. Liberal, Republicano, Monárquico, Conservador, Socialista; pero la forma elevada y digna, generalizada, y adaptada como la mejor, es la que está imperando en las naciones contemporáneas, con el sugestivo nombre de Las Democracias.

Ahora en el mundo la política constituye en los pueblos, una pasión y una fuerza coersitiva que mantiene las sociedades y las naciones y las razas porque necesitan vivir. La Democracia, por ejemplo, es un sistema político y precioso de libertad, equidad e igualdad de equilibrio humano. Por la Democracia se vive seguro en la actualidad. El grande, el chico, el pobre, el rico, el fuerte y el débil, no representan peligro, no temen ser absorbidos o poseídos por el vecino perverso. La descomposición del mundo se debe a la ambición desbordada de unos pocos cientos de millones de habitantes, bajo las órdenes de tres dictadores sin bandera que pretenden someter al hombre a la domesucidad caprichosa de un nuevo sistema de política interesante, denominado nazismo, del cual está pendiente la vida o la muerte del individuo a voluntad del caudillo Hitler, fundador de ese régimen peligroso.

Ese régimen provoca esta guerra devastadora que a todos nos afecta, y con sobrada justicia todos debemos pelear hasta llegar a la Suprema Victoria de las Democracias. Y tan es así, que las naciones más cultas del mundo Inglaterra, Estados Unidos, Holanda, Bélgica, abandonando por entero la paz, resisten en la guerra la agresión y la alevosía de Alemania Italia y Japón que asaltan como Atila, las ciudades, y las destruyen con el fuego, pasando y aplastando a sus habitantes con los tanques dirigidos con instintos salvajes.

Razón y grande tienen las Democracias para defenderse y perseguir a los enemigos de la vida y la civilización y en un esfuerzo unánime combaten para devolver al mundo la paz el trabajo, la justicia y sus derechos perdidos y arrebatados por la ambición desbordada de los totalitarios presentes.

JORGE MIRANDA

### Los solemnes...

Viene de la página tres

recordando a muchos apóstoles del trabajo como Gomep y a los que en la actualidad están empeñados en la gran jornada del mejoramiento obrero del mundo, como el gran Lombardo Toledano de México, para los cuales tuvieron palabras de apoteosis las multitudes.

12 de Abril de 1942

### Riega tus plantas

Riega tus plantas con agua pura, y de una de tantas, sal tu criatura.

Si cuidáis de ellas, te dan encantos, pues son muy bellas, y no hay espantos. con agua pura, riega tus plantas, y de una de tantas, sal tu criatura

ARTURO MORA CHAVERRI

## Joyería GUEVARA

Teléfono 5198 — Apartado 1904

Costado Oeste del Banco Nacional de C. R.

Ofrece relojes de pared marca MAUTER, que le dará tiempo exacto y durabilidad; y además los famosos relojes MERCE CROUNG AGRAPG, ideal Cronómetro para médicos, Ingenieros y deportistas

### Reparaciones de relojes con trabajo garantizado

### México por pluma y mi lápiz ...

Viene de la página tres

blo de habla castellana que ella constituía y no era posible que México correspondiera con una acción ingrata.

Cristóbal Colón, los Hermanos Pinzones, Rodrigo de Triano, Hernán Cortés, Vasco Núñez de Balboa, Pedro de Alvarado, Francisco Pizarro, qué son en la historia, sino de quienes recibimos la hidalguía de la gloriosa Iberia? Pues por esa pléyade de caballeros del progreso, México confirmó al lado de España, de cara al sol y al sacrificio, ser el país más elocuente en la vida de las razas de América.

Así la gloriosa Iberia, se vió correspondida en sus esfuerzos con ese noble gesto mexicano de lealtad imponente, en la hora crítica de aquellos tiempos, cuando ya zumbaba la guerra con estrépito y horror contra ella arrasando todo, y dando a sus colonias, liviandadas para romper los finos lazos que las unían al imperio siendo por estas circunstancias que Bolívar e Hidalgo independizaban América.



# Los candidatos en marcha



**Don León Cortés**

**Candidato Nacional**

Como el Lic don León Cortés, al mismo tiempo que dirige como político su campaña candidatura para presidente de la República en el próximo período, está consagrado también al trabajo honrado que ennoblece y dignifica al ciudadano. Como patriota, cultiva la tierra y cria ganado en su hacienda los Cartagos de la jurisdicción de Alajuela. Por estas circunstancias no nos fue posible comunicarnos por teléfono con él para obtener de sus labios una declaración en que defina su posición política en el seno de los partidos que se disputarán el triunfo en la elección que se avecina.

Don León, con justicia, por sus méritos indiscutibles en estos instantes, es el ídolo de las multitudes en todo Costa Rica y especialmente en Atenas, Puntarenas, Grecia, Naranjo, Palmares, Alajuela Heredia y Turrialba.

Pero en nuestro empeño de servir al público, nos acercamos al Lic Lara en su despacho de San José y le interrogamos al respecto, quien se expresó en los términos siguientes:

—Nuestro candidato es bandera y símbolo a la vez, nervio que operó la reforma de Costa Rica en sus cortos cuatro años de gobierno constitucional. Las obras nacidas realizadas por don León Cortés en nuestra patria, demuestran su extraordinaria envergadura de patriota, sólo comparada con la levadura que forjó a nuestro inmortal Juan Rafael Mora, gloria auténtica de nuestra historia.

Don León Cortés no se discute como candidato nacional dentro del marco del partido democrático de Costa Rica, que es un partido nuevo y de ideas elevadas, que opera en nuestra política con el más grande prestigio popular.

Don León hará un gobierno nacional y de concilia-

**Con el líder MORA**



En uno de los lugares más célebres y concurridos de esta capital, saludamos al diputado de los obreros y liber costarricense, don Manuel Mora Valverde a quien le preguntamos:

—Está en muy buenas condiciones para la lucha electoral. Cuando rompa lanzas y vemos en la arena política su candidatura?

—Con una sonrisa volteriana en los labios, con satisfacción de luchador, nos contestó: Como buen estratega, señor Miranda, eximio, observo y sondeo el campo donde acciono, para de un sólo golpe decidir por entero la política del país. Mi candidatura está en pie, fuerte, serena, y ella triunfará esta vez porque representa la causa y voluntad del pueblo que es el todo en el mundo.

Nos dió un apretón de manos el líder Mora y se retiró hacia el Congreso a sus labores.

**IMPRENTA MODERNA**

Hace toda clase de trabajos

**Modernicemos nuestra agricultura**

*Para la Honorable Junta Directiva del Banco Nacional de Costa Rica.*

Cualquier persona, funcionario o capitalista que visite nuestros campos de altura o de las costas del Atlántico y Pacífico, recogería indefectiblemente la grata impresión de que nuestros campestros, con su laudatoria labor llevaron a término, hasta el máximo, en la práctica lenta, con su paciente perseverancia en el trabajo, acorde con las posibilidades de la naturaleza en la fecundidad de las tierras que poseen, la plantación de ricas arboledas y óptimas cementeras, culminando así sus heimosas tareas.

A esto bien podríamos llamar apreciable y valiosa obra de patriotismo y progreso de nuestros hombres que hasta la fecha viven la vida natural.

Pero si consultamos la hora en que vivimos, comprenderemos que el capital costarricense debe unirse con el prodigio de la ingeniería nacional, para que de acuerdo en la búsqueda de mejores horizontes para el país, tiendan a la modernización de nuestros sistemas de cultivos aprovechando la fecundidad de nuestro suelo y nuestras eternas y estériles corrientes de agua que fructuosamente recorren prolongados arroyos que las llevan al mar. Estas aguas, estas corrientes, estos ríos, bien podrían, mediante el estudio y fabricación de presas, ir a regar en todo tiempo inmensas áreas, zonas costarricenses, que sufren de los veranos ruca calcinante así, mortífero para la vegetación y para la agricultura.

La topografía de nuestro país, necesita verdadera oportunidad y ventaja para una perfecta obra de irrigación, pues toda la superficie del suelo costarricense forma un gran cono cuyo vértice termina en las estribaciones del Irazú. Esta superficie inclina sobre los cuatro puntos cardinales, o sea hacia el Norte para que desapuren nuestros ríos al Gran Lago de Nicaragua y

*Para la Página seis*

ción para el pueblo costarricense que sufre desconcierto en este grave paréntesis de nuestra vida nacional. Su triunfo será indiscutible, porque don León no es un caudillo sin respaldo sino el hombre del pueblo y para el pueblo que va derecho al poder para aliviar los males que afligen a la nación.

Nos despedimos del valiente paladín del Cortesismo en marcha, que opera en su propaganda, convencido y con voluntad de acero.



**Fumar Víctor**

**o no Fumar**

**La Mata de Tabaco Palmareño**

DE VICTOR M. HIDALGO

VENDE: Tabaco en Rama, CIGARRILLOS

picaduras y todos los productos de su ramo en su mejor calidad

25 varas al sur del Mercado      Teléfonos: 4157 — 2147  
contiguo al Almacén de Pedro Raventós      San José C. R.

PASTELERIA

"LA ESMERALDA"

Si desea un buen Café, Té, o Chocolate. En la Pastelería LA ESMERALDA. Para recibir un delicioso pastel, por mayor y al detalle. En la Pastelería LA ESMERALDA comará su gusto, sabrá realízalos servidos al momento. Su oficina con más gusto a restaurantes, hoteles, y catering.

Avda. de la Comandante EN Avaroa 100, Esquina,

125 y 126 Oeste

Delas enseñanzas de

Viene de la Página Cuatro

multiplican con prodigiosa actividad. Partiendo de un punto, las líneas se extienden en todas direcciones, formando una red que cubre toda la extensión del mundo. Así, como la luz se propaga en todas direcciones, así también se propagan las enseñanzas de la fe.

Va comenzó el día de María

Viene de la Página Tres

Las niñas de San José, cual bandadas de palomas místicas, las ven salir por las mañanas a los templos, a cantar salmos en los altares de Dios. Así demuestran a la Reina del Cielo su inmenso amor y esperan sus bondades.

El mes de María lo están celebrando en San José las siguientes parroquias:

- En La Catedral, el Canónigo Enrique T. Kenes
- En la Soledad, Monseñor Borge
- En La Merced, Canónigo Valenciano
- En La Dolorosa, Pbro Fray Miguel Espinosa.
- En El Carmen Canónigo Mariano Zúñiga.

Modernicemos nuestra agricultura

Viene de la página cinco

Río San Juan del Norte, por el sur, cambió se inclina nuestra superficie hacia las tierras bajas y arenosas de Panamá, se inclina hacia el Este y Oeste, más empinado el descenso para el Atlántico y Pacífico.

Entre estos ríos, lo mismo que las presas, por la finalidad de la Banca Nacional de Costa Rica que materializa el espíritu económico de la nación y cuyo sistema y organización se presta para afrontar la obra común que es común a todos para que la agricultura de Costa Rica, lo mismo que su ganadería ocupen el primer lugar en Centro América y su riqueza sea una realidad indiscutible en el Continente.

CAEN EN PODER DE LOS JAPONESES LAS ISLAS DE LA BAHIA DE MANILA

Washington, 6.—El Departamento de guerra recibió el siguiente mensaje que ha sido a la publicidad: La resistencia de nuestras tropas ha sido vencida. El combate ha cesado y se está arreglando las condiciones relativas a la evacuación de los fuertes en las islas de la bahía de Manila. No hay nada que informar de otras regiones. El departamento de guerra declaró que el mensaje fue transmitido a Washington desde el cuartel general de Mac Arthur en Australia. Se recibió en Washington poco antes de las tres y media de la madrugada, hora de guerra del Este y se entregó a copiar a los reporteros que fueron llamados al departamento poco después de las cuatro y quince minutos de la mañana. Los funcionarios del departamento de guerra dicen no tener más información acerca de la capitulación ni de las circunstancias que obligaron a ella.

Vichy, 5.—En la comunicación enviada por Laval al gobierno de los Estados Unidos, expresa que el gobierno de Vichy protesta contra el desembarco de fuerzas aliadas en Madagascar. Deja que el presidente Roosevelt juzgue la responsabilidad que corresponden y las consecuencias de esa medida. El gesto final, termina diciendo la comunicación, no vendrá de Francia.

Vichy, 5.—Oficialmente se anuncia que se ha ordenado a la guarnición de Madagascar oponer la más firme resistencia posible a la odiosa agresión.

20 MIL BRITANIGOSTOMAN MADAGASCAR

Vichy, 5.—Mientras que los in-

gleses informan oficialmente que en Madagascar los asaltantes avanzaban y que habían sufrido pocas bajas, Vichy manifiesta que aproximadamente veinte mil soldados se esconderaron del istmo de Andra Kira, a yace de la bahía de Diego Suárez

Londres, 5.—Fuerzas británicas compuestas de comandos de infantería de marina efectuaron hoy desembarco en Madagascar que se encuentra frente a la costa su litoral de Africa y que es considerada de gran importancia estratégica por dominar el canal de Mozambique y estar próxima a la vía de comunicación aérea que va al Mediano Oriente, Rusia y la India. Según los observadores los ingleses se han adelantado a los japoneses de quienes se venía diciendo últimamente que se preparaban a tomar posesión de Madagascar. Las fuerzas británicas desembarcaron en la bahía de Courrier, bajo la protección de los cañones navales y de su aviación en la madrugada del día de hoy, del otro lado del istmo de diez millas que une la base naval de Diego Suárez con la tierra firme.

El violento asalto inglés a Madagascar  
La marina, infantería y aviación avanzan ocupando todos los puntos estratégicos de la Isla. Madagascar es el gran objetivo estratégico del Mar Indico

Londres.—El comunicado conjunto emitido esta noche por el almirantazgo y el ministerio de guerra sobre Madagascar, dice: 'Las operaciones continúan. Últimos informes indican que las bajas británicas han sido leves. Entiéndese que el gobernador general de Madagascar ha declarado su intención de presentar resistencia.

Lo que es la isla de Madagascar

Es una extensa isla con más de nueve millones de habitante pertenecientes a dos razas distintas, los scalavay y hoyas que forman un reino independiente bajo la tutela francesa. Su capital es Tananarivo con setenta mil habitantes, ciudad moderna y adelantada, el comercio y tráfico activos, con muchas fortificaciones y escuelas. Tanalave es uno de sus grandes puertos. Francia tiene en la bahía de Andradak frente al istmo un gran base naval.

Madagascar es una de las posesiones francesas más opulentas y domina el canal de Mozambique entre la isla y el Africa del Sur.

Al ocupar esta gran isla las naciones unidas para defenderse del Japon, es sencillamente porque al entregar Vichy Indochina, al Eje abrió a la agresión japonesa las puertas de toda la Oceanía.

CONCENTRACION DE NEGOCIOS

Almacén Humberto Mauro

De la Botica Oriental, 25 varas al Norte  
TELEFONOS 4961 Y 2922

Unión Comercial

LA CASA DE LOS ZAPATOS BARATOS  
160 varas al sur del Cuerpo de Bomberos

POLVO CAMPANA No. 8

En amarillo, azul y blanco. Vale solamente 60 cts. el paquete

Este jabón viene en esta emergencia a sustituir el que viene del exterior

Se prepara en diez segundos disolviendo 1/4 libra de POLVO CAMPANA N° 8 en un poco de agua hirviente. Esta solución la vierte con el agua que acostumbra a usar en su lavadora.

Con esta cantidad de jabón puede lavar 1 doc. de ropa en pocos minutos.



Comprelo hoy mismo  
Y PRUEBELO EN SU LAVADORA  
Productos Campana  
JABONERIA CAMPANA  
PLAZA VIQUEZ  
— Teléfono 2100 —